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星报讯（ 特派记者 吴笑文 文/图）

昨日，安徽卫视播出的近代传奇大戏《乱

世佳人》在上海举行发布会。剧中主演

罗晋因为出演《美人心计》中痴情的皇帝

刘盈被观众熟知，在新剧中他依旧不改

痴情戏路，饰演的重阳与唐嫣扮演的“莲

心”历经坎坷，上演了一段“虐心”的曲折

情感故事。随后在接受本报记者专访

时，在娱乐圈从不靠绯闻博版面的罗晋

很认真的表示：“我只是个演员，只管演

好我的戏，其他的跟我没关系。”

畅快拍戏：在哪都是演

此次变身乱世上海滩草根形象的罗

晋，彻底从高富帅的身份中脱离出来，上

演了一出华丽丽的小人物励志记。采访

中他始终嘴角含笑，满目含情，从优雅内

敛到萌动张扬的动作中，能感受到他为

角色的真心付出。罗晋自曝现在每天大

部分时间都在剧组拍戏，但也是个会在

拍摄现场给自己找乐趣的人，“经常你会

看到我在现场发现一个道具就能玩上半

个小时。”而遇到喜欢的剧本就会接的他

则直率地说：“反正演戏在哪里都是演。”

现实中：“苦恋”要看缘分

剧中，罗晋饰演的重阳与莲心的感

情走向成为观众关注的主线，重阳为爱

隐忍的悲情更是让观众大呼心痛。

罗晋也直言现实生活中，其实自己

的感情生活跟普通人一样，“‘苦恋’还是

要看缘分的。”被追问近日正疯传的与唐

嫣的绯闻，罗晋很认真的说：“已经合作

过两部戏了，时间长了感觉我们就像哥

们，唐嫣真不是。现在每天工作戏份都

很重，上网的时候都没有，确实没时间谈

恋爱。”

星报讯（记者 吴笑文） 昨日，由我省优

秀美术家创作的“淝水之战”、“蔡伦造纸”、“大

泽聚义”、“算盘与《算法统宗》”等近20件与安

徽有关的中华文明历史题材的美术作品创作

草图，在省文联会议室集中亮相。这些作品将

于近日报送进京参加中国最大规模的主题性

美术创作工程——中华文明历史题材美术创

作工程评选。

中华文明历史题材美术创作工程是建国

以来规模最大、规格最高、影响最广的美术创

作活动。工程选题实施方案提供的150个选

题中，与安徽有关的选题达到20个。经过全省

美术家的共同努力，最终遴选出近20件（包括

国画、油画、版画、壁画、雕塑）作品上报中华文

明历史题材美术创作工程办公室参评。

星报讯（记者 张亚琴 文/图）

温文儒雅，是陆川给人的第一印

象。昨天在合肥天鹅湖大酒店举行

的电影《王的盛宴》的媒体见面会

上，不论记者们的提问如何尖锐，陆

川的回答总是不急不躁，谈吐有礼；

细致入微，是陆川给人的第二印

象。在合肥跑了星美国际、华谊兄

弟等多家影院后，昨晚在中影国际

影城中环店，接受本报记者独家专

访时，他亲自搬来椅子请记者入座

以便更好地提问。

讲述一场权力的游戏

三年的时间，陆川一直在忙一

件事，这就是电影《王的盛宴》：一场

中国历史中最有名的“饭局”。

“最终敲定电影的名字，是因为

里面的人物有很多都顶着王的头

衔，除了刘邦，像韩信、子婴都是。

所以，影片说的不仅是鸿门宴的故

事，而是王者的聚会，一场权力的游

戏。”在谈到电影名字的选择上，陆

川这样解释。

“我们现在有些现象，还能看到

这些历史人物关系的影子。所以我

只是想追溯到历史的源头去探讨。

而且历史有它的规律，你会发现所

有的事情都惊人地相似。《王的盛

宴》，实际上说的就是生存法则。”

感谢戏谑地解读作品

当作品11月29日呈现在观众

面前以后，争议不断，褒贬两极分

化。对此，陆川没有气馁：“在经过

《南京！南京！》阶段的大风大浪之

后，我对这些都看得很淡。网上有

很多对影片本身戏谑的解读，我没

有生气，反而更感谢他们，帮我在大

众之间传播这部影片。”

陆川认为，不管如何，大家都知

道有这部电影的存在就是好事情。

但是比过度解读可怕的是，网络上

的攻击，反而让人听不到观众们的

真正声音。

安徽美术作品冲刺
“中华文明历史题材美术创作工程”

罗晋接受本报记者专访，回应与唐嫣的绯闻 ：

我只管演戏，其他的跟我没关系

记者：表现楚汉相争题材的影

片有很多，你觉得《王的盛宴》创新

在什么方面？

陆川：我们绝大部分的历史片，

百分之七八十都属于武侠片，绝大

多数是跟历史没有关系的科幻电影

般飞来飞去，或者是用战争来解决

存在的历史和文化的问题。

但是这部影片一开始我们在人

物造型上、风格上都是把当时的人

们原貌和历史进行复原和回归，这是

一种新的尝试。我们要寻找隐藏在

历史黑暗处的真相。在电影里我只

是提出了自己观点和一点怀疑，需要

更多的史学家给予研究和证实。

而且，风格会和以往历史题材

的影片以讲故事为主有一些不一

样，采取一种非线性的叙事方式，会

比较的专注于内心。

记者：你在剧组里被称为“大

王”，而影片也是说一个王的聚会，

如果让你选择，你会想做哪个王？

陆川：如果让我选择的话，我想

做韩信。他是个只注重自己“业务”

的人。而我除了自己的电影，对其

他方面也不太关心，所以，这些人物

当中，我对韩信比较偏爱。

专访：“如果可以选择，我想做韩信”
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